
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

№23  

仲原東自治会 

「スマートフォン教室」 

令和 4 年 9 月 8 日実施 

仲原東自治会 

東大和市 

※仲原１～２丁目付近 

仲原東自治会は、仲原１～２丁目付近にあ

り、約 110 世帯で構成されています。自治

会結成当時から続く餅つき大会では、若い世

代の家族から高齢の方まで幅広い世代が参

加して大変盛り上がっています。 

私たちが取材に行った当日も、会員の皆様

が「こんにちは！」と笑顔で声をかけてくだ

さるなど、誰もが参加しやすい雰囲気で取材

にもスムーズに入ることができました。 

今やデジタル化が進み、スマートフォンがあればネット検索

やカメラ撮影、テレビ電話等、様々なことができます。しかし

「スマートフォンの操作方法がわからず、便利な機能を持て余

している・・・」といった声を耳にして、仲原東自治会が地域

の顔見知りで和気あいあいと学べるスマートフォン教室を開

催しました！ 

地域のお悩み解決に向けて・・・  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教室では、初歩的なタップやスワイプ等の用語説明

からアプリのインストール方法まで幅広くスマート

フォンについて学べる内容でした。ご近所同士で参加

し、操作を教え合っている姿も多く見られ、普段から

声を掛け合える関係がある、人と人との結びつきが強

い自治会だと感じました。 

 

 私たちも勉強になることがありましたので紹介します。 

例えばチラシ等にある四角いモザイクのようなＱＲコード

ですが、専用のアプリは必要なく、スマートフォンにもとも

と入っているカメラアプリでＱＲコードを読み込むことがで

きるそうです。 

なかなか収束しない新型コロナウイルス感染症です

が、地域の方が安心して参加ができるよう、開催には十

分工夫を凝らしながら予防対策を行っていました。 

① 密回避（開催部屋の面積をふまえ募集人数を制限） 

② 換気（二酸化炭素測定器を設置、換気を促す） 

③ 体温測定、手指消毒の徹底（体温測定器、アルコール

消毒液の設置） 

④ マスクの徹底 

「文字を打つのが大変」と感じる方は、「音声検索機能」を

利用すれば、スマートフォンに向かって話すだけで文字が入力

されます。 

このような知識を少しずつでも増やしていければ、スマート

フォンを便利に使うことができますよね。参加者の方からは

「次も参加したい」「このようなイベントがあるなら自治会加

入も考えたい」との感想があがっていました。 

 

 

 スマ―トフォン操作あれこれ 

 

 

感染症対策も万全です。 

 

 



  

 

 

自治会加入を希望される場合には、ご近所の自治会役員、会員の方にお尋ね

いただくか、市役所 地域振興課 市民協働・消費係までお問合せください。 

電 話：０４２－５６３－２１１１（内線１７１２、１７１５） 

ＦＡＸ：０４２－５６３－５９３１ 

今回のスマートフォン教室は、東京都の「地域の底力発展事業助

成」という助成制度を活用し開催されました。 

 この「地域の底力発展事業」とは、自治会主体で行う地域の催し

（お祭りや防災訓練など）に対して東京都が助成をする制度です。

今回のスマートフォン教室では、講師派遣をはじめ、二酸化炭素測

定器、体温測定器等の物品も助成対象となっており、幅広く活用で

きます。「地域でイベントを開催したいけれど、資金面に不安がある」

と考える自治会の方は、「地域の底力発展事業助成」の活用を検討し

てはいかがでしょうか。 

 

二酸化炭素測定器 

換気のタイミングをお知らせします。 

 

 

 

体温測定器 

手を出すと、体温測

定とアルコール消毒

が同時にできます。 

 教室開催にあたって、助成申請や、周知のため

のポスター作成、チラシ投函など様々な段取りがあ

ったそうですが、自治会員がそれぞれの得意分野を

生かしながら分担し、楽しみながら取り組むことが

できてよかったと会長が話してくださいました。役

員の髙橋さんからは、今後について「自治会で使え

るお金は限られているが、助成制度を活用しながら

地域の方のためになるようなイベントを行い 

たい」と話してくださいました。 

 

自治会役員の皆様、お疲れ様でした！ 

 

 仲原東自治会は、時代に合わせた生活スタイルを柔軟に取り入れて運営に工夫を

しているようでした。今後も今回の経験を活かし、地域ぐるみで生活の便利を実現

していけたらいいですね。 

坂上会長 高橋さん 

開催には東京都の助成制度を活用しました。 

  

 

 自治会員の方々 

 

 


